



"A la croisée des chemins" : quand l'art, la réflexion et la danse se rencontrent au bord de la Charente

publié le 01/06/2023

Exposition au collège Alfred Renoleau de Mansle, galerie L'App'ART, du jeudi 8 juin au jeudi 6 juillet 2023

Descriptif :

Exposition au collège Alfred Renoleau de Mansle, galerie L'App'ART, du jeudi 8 juin au jeudi 6 juillet 2023

Le projet "À la croisée des chemins" est né à la fin de l'année scolaire 2021-2022, offrant à une classe du collège l'opportunité de s'exprimer à travers une création pluridisciplinaire, mêlant arts plastiques, oralité et danse. Cette initiative, menée par les professeures d'arts plastiques et de français, avait pour ambition de questionner les empreintes laissées par les élèves sur le paysage familier des rives de la Charente. L'objectif principal était de les sensibiliser à la nécessité de préserver ce patrimoine naturel, témoin de leur passage.



Dès septembre 2022, les élèves se sont lancés dans une collecte de vues, d'objets, de sons et d'écrits le long des berges du fleuve. Avec l'aide de l'artiste Kevin Ntima, dont l'intervention a été rendue possible grâce aux financements de la DAAC-DRAC (projet ADAGE), du Département, du Rotary Club et de l'association des parents d'élèves, une série de collages évocateurs de la Charente a été réalisée. Ces collages, accompagnés de textes reflétant la réflexion artistique des élèves, ont su capturer l'essence de ce paysage unique.



En parallèle, en classe de Français, un slam dédié à la Charente a été écrit. Ce texte a ensuite été utilisé par le professeur de musique pour créer une chanson, servant de base à un travail de danse. L'enseignant d'EPS a guidé les élèves dans la création d'une chorégraphie qui exprime leur réflexion profonde sur ce fleuve qui façonne leur quotidien.

Le projet "À la croisée des chemins" a permis aux élèves de la classe de 4e de s'immerger dans une expérience artistique et réflexive unique. En explorant les bords de la Charente, ils ont pris conscience de l'importance de préserver ce patrimoine naturel précieux, porteur de leur propre histoire. Grâce à la collaboration entre les différentes disciplines, cet engagement en faveur de la préservation de l'environnement a trouvé une voix singulière, mêlant l'art, la réflexion et la danse.